
Protokoll Kitaausschusssitzung 

Kita „Werderaner Früchtchen“ 

Vom 12.02.2020 (18:15 – 21:15 Uhr) 

Sitzungsleiterin:  Nadine Döring  

Anwesende:   siehe Anhang (Teilnehmerliste) 

Vertreterin der Stadt:  Frau Stein 

Schriftführerin:   Katja Semper 

Tagesordnungspunkte: 

1. Abnahme Protokoll der vorigen Sitzung vom 17.09.2019 

2. Essensanbieter TIM GmbH (Erfahrungsaustausch, Änderungsbedarf) 

3. Schließzeiten 2020 

4. Sportfest 2020 

5. Arbeitseinsatz/Frühjahrsputz 2020 

6. Bericht zur Arbeit des Kreiselternbeirates 

7. Außerordentliche Sitzung vom 16.01.2020 

8. Geplante Essengelderhöhung 

9. Geplante Erhöhung der Elternbeiträge 

10. Sonstiges 

a. Diebstähle im Haus 1 

b. Sauberkeit 

c. Spielplatzsituation Haus 2 

d. Apfelolympiade 

Anhänge zum Protokoll: 

- Anwesenheitsliste 



TOP INHALT/ZIELSTELLUNG TERMIN

0. Begrüßung durch die Sitzungsleiterin

1. Protokoll der letzten Sitzung 
Das Protokoll der letzten Sitzung (18.09.2019) wurde ohne 
Gegenstimmen angenommen.

2. Essenanbieter TIM GmbH 
- Herr Mushack berichtet kurz über den Stand/

Entwicklung der Essensversorgung in der Kita u.a. 
dass jetzt langsam selbsthergestellte Breie 
eingeführt werden sollen. 

- Es soll ein Ordner mit den jeweils verwendeten 
Inhaltsstoffen angelegt und dieser in den Kitas 
hinterlegt werden. 

- Allgemeiner Konsens, dass sich die Versorgung/
Qualität beim Essen (hervorzuheben ist das 
wesentlich bessere Angebot an frischem Obst und 
Gemüse) merklich verbessert hat – Kritikpunkt: es 
kann nur einer von zwei festen Wochenplänen 
gewählt werden (damit insgesamt die DGE Vorgaben 
erfüllt werden)! 

- Frühstück und Mittagessen werden im Grundsatz sehr 
gut angenommen, beim Vesper wird das Angebot als 
langweilig empfunden, da es immer Schnittchen 
gibt. In einigen Gruppen scheint gerade beim Vesper 
nicht ausreichend Essen (Nachschub lt. Küchenhelfer 
nicht möglich) da zu sein. 

- Bestellung und Anrichteweise von Frühstück und 
Vesper variieren stark (gerade zwischen Haus 1 und 
2) ! Idee: die Küchenfrauen tauschen die 
Einsatzorte (Haus 1 und 2) untereinander um die 
Erfahrungen auszutauschen. Es wird eine 
gemeinsame/vereinheitlichte Bestellung für beide 
Häuser gewünscht! 

- Chiasamen, die z.T. in Fruchtaufstrichen verwendet 
werden, sind zum einen durch ihre Konsistenz 
(gerade) für Kleinkinder schwierig und zum anderen 
bei Kindern die wenig trinken ein Wegbereiter für 
Verstopfungen ! Krippe hat andere Anforderungen 
als Kita: Hier keine Verwendung von Chiasamen, 
Vollkornbrot etc. mehr! 

- Weitere Schulungen der Küchenkräfte scheinen 
notwendig und werden durch Träger/Kita-Leitung 
und Essensversorger TIM GmbH in der 
Leiterbesprechung der kommenden Woche 
besprochen und versucht diese zeitnah umzusetzen. 

- Weiterhin soll der Austausch zwischen Küchenkräften 
und Erziehern weiter verbessert werden.

3. Schließzeiten 2020 
- Gesundheitstag im Juni ist gestrichen, dafür wird es 

einen Teamtag im Juni geben (vorr. Freitag – genauer 
Termin wird noch bekannt geben!) 

- Beschluss Weiterbildungstags: Freitag, 06. November 
2020

06.11.2020



4. Sportfest 2020 
- Am 06. Mai 2020 veranstaltet die Kita auf der Insel 

das nun schon traditionelle Sportfest. 
- Es wird um Unterstützung durch die Eltern gebeten, 

da viele Stationen betreut werden müssen und es 
immer ein sehr schönes Erlebnis für die Kinder ist. 

- Teilnehmer am Sportfest sind die Kita-Kinder (grds. 
ab 3 Jahren). Die Krippenkinder werden auf dem 
Kitagelände spielerisch mit einem Parcour auch ein 
„kleines“ Sportfest bekommen.

06.05.2020

5. Förderverein 
Frau Weimann berichtet kurz über den neuen Vorstand beim 
Förderverein unserer Kita: Seid November 2019 ist Herr 
Tewinkel Vorsitzender des Fördervereins 

- Es gibt viele Projekte die in Planung sind, u.a. 
Kuchenbasar zur Baumblüte, Stand beim 
Weltkindertag im Sept. 2020, Hilfe beim 
Arbeitseinsatz. 

- Die Homepage wird nun auch wieder gepflegt und 
aktualisiert. 

6. Arbeitseinsatz/Frühjahrsputz 2020 
- Samstag 28.3.2020, Beginn 8:00 Uhr 
- Frau Weimann macht noch einen Aushang mit 

Termin, Zielen und der Bitte eigene Schaufeln, 
Schubkarren etc. mitzubringen. 

- Bei Reinigung IN den Kita-Räumlichkeiten, eine 
Vorher-Nachher-Dokumentation durch Fotos 
erstellen, da dies grundsätzlich nicht Ziel des 
Arbeitseinsatzes sein soll, sondern durch die 
Reinigungsfirma bei der täglichen Reinigung erfolgen 
sollte. Ziel der Dokumentation soll es sein: 
! Qualität der aktuellen Reinigung festzustellen 
! Änderungen/neue Werte für neue Ausschreibung 
durch die Stadt zu ermitteln. 

Viele Hände werden auch dieses Jahr wieder benötigt! 
Die Elternvertreter geben den Termin in den Gruppen weiter 
und werben für den Arbeitseinsatz.

28.03.2020 



7. Außerordentliche Sitzung vom 16.01.2020 
- Zusammenfassung und Erläuterung von Frau 

Weimann, warum am 16.01.2020 sehr kurzfristig die 
Kürzung der Öffnungszeiten um eine Stunde auf 
17:00 Uhr beschlossen wurde. 

- Kürzung der Öffnungszeiten ist zeitlich begrenzt bis 
31.05.2020! 

- Aktuell konnten 2 neue Erzieher eingestellt werden. 
- Problematisch: 

! der Betreuungsschlüssel sieht KEINE 
Vertretungsreserve vor 
! Finanzierung/Personalschlüssel für Kita-Leitung 
orientiert sich an Kinder bis 6h-Betreuung und über 
6h-Betreuung, obwohl sich der von den Eltern zu 
entrichtende Beitrag an Betreuungsbedürfnissen bis 
zu 11h bemisst! 

- Durch ein Ausbildungsprojekt der Stadt können 
jährlich 5 Auszubildende von Mittwoch bis Freitag als 
Unterstützung in den städtischen Kitas eingesetzt 
werden. Diese werden nicht dem 
Betreuungsschlüssel zugerechnet.  

- Es wird angeregt offensiver für Werder als 
Arbeitsstätte zu werben. 

- Es wurde an die Stadt die Bitte herangetragen, ob 
für Kitas mit langen Öffnungszeiten zusätzliche 
Personalkapazitäten bereitgestellt werden können!? 
Frau Stein nimmt die Frage mit und wird in nächster 
Sitzung dazu nochmals Stellung nehmen. 

- Es wurde die Frage diskutieret, ob Eltern mit echtem 
Spätbetreuungsbedarf bevorzugt in Kitas mit langen 
Öffnungszeiten aufgenommen werden sollten?



8. Bericht zur Arbeit des Kreiselternbeirat (https://
www.kita-elternbeirat-pm.de/) 

- Vertreter unserer Kita 
o Patrick Schulz (gruppe2_patrick@web.de) 
o Tino Müller (t-no@me.com) 

- Bei Elternanliegen, die über die einzelne Kita 
hinausgehen, wendet Euch an uns! 

- Konstituierende Sitzung des Kreiselternbeitrates war 
am 30.09.2019; bisher kein Delegierter für 
Landeselternbeirat; Landkreis ist ungleichmäßig im 
Kreiselternbeirat vertreten: Planregion 2 (Werder, 
Schwielowsee, Beelitz, Seddiner See, Michendorf) 
mit 53% der Einrichtungen, dagegen Planregion 1 
(Stahnsdorf, Teltow, Nuthetal, Kleinmachnow) nur 
mit 25% der Einrichtungen 

- Patrick Schulz ist Ansprechpartner für Elternbildung 
bspw. für Info-Veranstaltungen zu Rechten und 
Möglichkeiten der Mitbestimmung der Kitaeltern 
und mehr 

- Es wurden Arbeitsgruppen im Kreiselternbeirat 
eingerichtet: Unsere Kita ist in den Gruppen AG 
„Elternbildung“ und AG „Qualität vor Ort“ vertreten.  
Weitere Gruppen sind „Internet/
Öffentlichkeitsarbeit und Administration“, 
„Finanzierungsstruktur“ und „Infrastruktur“ 

- Aktuelle Arbeitsergebnisse und Diskussionen des 
Kreiselternbeirates 

o Hinweis KiTa BBV – soziale Ungleichmäßigkeit 
KiTa BBV – Beitragsfreiheit manchmal nur 
durch Transferleistungen; Wohngeldantrag 
lohnt sich doppelt (vgl. Anlage zum Protokoll 
„Info KitaBBV und Wohngeld Staffel“) bitte 
Info in die einzelnen Gruppen tragen, 
WhatsApp, Flyer usw.! 

o Viele Diskussionen bspw. was in den anderen 
Kitas berührt, bspw. Essensbeiträge zu hoch, 
kein Vesper/Frühstück oder selbst 
mitbringen, Sodexo, Kürzung der 
Öffnungszeiten wegen personeller Notlage, 
Zähneputzen ja/nein, eigene Bettwäsche ja/
nein etc.  

o Urteil vom Amtsgericht Rathenow vom 
13.01.2020: Grundversorgung wie bspw. 
Taschentücher, Windeln und co. sind über 
Elternbeiträge gedeckt und von der KiTa 
beizusteuern. Dies spricht nicht gegen die 
Praxis an unserer Kita, freiwillig mit solchen 
Materialien zu unterstützen (individuelle 
Bedürfnisse jedes Kindes und der Eltern sind 
unterschiedlich!). 

o Hinweis auf Petitionen

https://deref-web-02.de/mail/client/nlWO0my34kA/dereferrer/?redirectUrl=https%253A%252F%252Fwww.kita-elternbeirat-pm.de%252F
mailto:gruppe2_patrick@web.de
mailto:t-no@me.com


9. Geplante Essengelderhöhung 
- Grundsatz zum Essengeld: Es handelt sich hier um 

den ersparten Eigenaufwand für das Mittagessen 
pro Kind! Dies hat nichts mit dem neuen 
Essensanbieter TIM GmbH und der Qualität des 
Essens an sich zu tun! 

- Bisher liegt der ersparte Eigenaufwand pro Kind und 
Mittag in Werderaner Kitas /Träger Stadt Werder/H.) 
bei 1,70 € pro Tag. Die Stadt Werder plant den 
Beitrag auf 2,31 € anzuheben! 

- Beratung zu Beschlussvorlage in der Ausschusssitzung 
für Soziales am 18.02.2020 im Feuerwehrhaus. Am 
19.3.2020 soll dann die Empfehlung an die 
Stadtverordnetenversammlung geben werden und 
die Beiträge angehoben (Sitzungsraum über ehem. 
Bürgerstuben)! 

- Die neue Berechnung enthält nach Meinung der 
Elternvertreter (engagierte Eltern aus verschiedenen 
Kitas) klare Mängel in der Datenbasis und 
Kalkulation! 
! Umlage von 0,31 € pro Mahlzeit und Kind allein 
für Grundgebühren bei Wasser/Abwasser und Müll 
erscheinen viel zu hoch! 

Das Thema und die Termine bitte in den Gruppen durch 
die Elternvertreter publik machen!



10. Geplante Erhöhung der Elternbeiträge 
- Die Stadt Werder plant die Höchstbeträge für die 

Elternbeiträge im Jahr 2020 zu anzuheben. 
- Bereits die Umsetzung des „Gute-Kita-Gesetzes“, 

welches im Land Brandenburg im August 2019 
umgesetzt wurde, führt im derzeitigen 
Berechnungsschema der Kita-Beiträge zu merklichen 
Erhöhungen der monatlichen Elternbeiträge 
(besonders im unteren- und mittleren 
Einkommenssegment). 

- Zusätzlich ist eine Erhöhung der Höchstbeträge der 
Elternbeiträge geplant. Diese wird durch die 
aktuellere Kostenkalkulation (Jahr 2018) und die 
darin ersichtlichen erhöhten städtischen Ausgaben 
begründet. Die Erhöhung der Höchstbeträge würde in 
allen Einkommensgruppen zu Erhöhungen der Kita-
bzw. Hort-Beiträge führen. 

- Frau Döring ist als Vertreterin (Vorsitzende des KA) 
unserer Kita mit weiteren Elternvertretern anderer 
Werderaner Kitas an einer durch die Stadt Werder/H. 
eingesetzten AG zur „Evaluation der 
Elternbeiträge“ (Prüfung der Anhebung der 
Höchstbeträge) beteiligt und berichtete kurz über 
den derzeitigen Stand der Arbeiten in der AG.  

- Da sich die AG noch im laufenden Prozess befindet 
und bisher noch zu keinem endgültigen Ergebnis 
gekommen ist (es stehen u.a. noch die Beantwortung 
der von den Elternvertretern aufgeworfenen Fragen 
zur Höhe bestimmter in Ansatz gebrachter Kosten 
aus), kann über den finalen Ausgang und die genaue 
Erhöhung der Elternbeiträge im Einzelnen noch keine 
endgültige Auskunft gegeben werden.  

- Frau Döring wird weiter über den Fortgang und die 
Ergebnisse informieren (über die gewählten 
Elternvertreter mit der Bitte um Verteilung der Infos 
in den Gruppen). 



11. Sonstiges 
10.1 Diebstähle 

- Keine weiteren Diebstähle in Haus 1 gemeldet. 

10.2 Sauberkeit und Hygiene 
- Zum Teil eine Verbesserung 
- Fotodokumentation und zeitnaher Beleg der Mängel 

scheint kurzfristig erfolgreich zu sein 
- Generelle Überprüfung vor Arbeitseinsatz am 

28.03.2020 
- Mittelfristig ist die Neuausschreibung durch die Stadt 

geplant 

10.3 Spielplatzsituation Haus 2 (hinterer Bereich) 
- Das neue Spielgerät ist bereits angeschafft und wird 

in Kürze aufgebaut. 

10.4 Apfelolympiade 
- Stadt Werder/H. veranstaltet eine Apfelolympiade 

an der alle kommunale Kitas teilnehmen. 
- Die Kinder, die unsere Kita bei der Olympiade 

vertreten werden, werden in einem noch zu 
bestimmenden, Kita-internen Auswahlverfahren 
(wahrscheinlich per Los) ausgewählt und treffen 
dann auf andere Kinder aus den anderen Kitas der 
Stadt Werder/H. zum sportlichen Wettkampf. 

10.06.2020

12. TERMINE 
- Außerordentliche Sitzung Kita-Ausschuss 

(nichtöffentliche Sitzung des KA) 
- Nächste Kitaausschusssitzung

25.03.2020 

vorr. 26.08.2020


